

生き家族 生きた証しに

憶記坊

阪神大震災25年 上

常葉大地域貢献センター長

須佐 淳司さん



当時の自宅前に立つ須佐淳司さん（左）。今も近くに住む親類との日々の記憶を確かめた＝11日　兵庫県西宮市



須佐さんが住んでいた同じ町内で起きた
家屋倒壊の様子（西宮市情報公開課提供）

その日の夕方、遺体が安置された病院に行くと、3人があつた木の箱が三つ、これが通路の脇に置かれているのを見つけ、泣けて仕方なかつた。祖母に介護が必要になり、両親が営んでいた写真店はパブル崩壊で経営が悪化。4世代7人が一つ屋根の下で力を合わせて生きていくとした矢先の出来事だった。その後、この未踏がこれかと、き、須佐さんが被災体験を語るのは今回初めてという。これまででは意識的に話さずにきた。両親が事業の債務を抱えて亡くなつたことで、「地震でつらい目に遭つた」と言うとたためらつたと言つた。両親が亡なつたと打ち明けるのがやがて、四半世紀がたち、母類の年齢を一つ超えた。震災後も、年少のとき、結婚もした。「自分なりに生きてきた。少しずつ

た」という。本真は長年、地震対策が重視され、県民の防災意識も高い。しかし大地震を直接受験した人はそういいない。「私が語ることに少しある。は意義があるので。まずは教え子たちに伝えたい」と考えている。

と親孝行してあげたかが
た”。そう言つて静かに手
を合わせた。

物、じきじき身が元

震災の数年前に撮った家族写真。一番左が須佐さん（本人提供）

気持ちがほどけていつたと
いうことかな」。人に話す
ことで、3人の生きた証し
が残るのではないかという
思いがある。

身と向き合い続けてきたのは、あの地震があつたからやはり自分の人生は震災とともににある。

◎ 読売新聞社 無断複製転載を禁じます

(この掲載にあたっては、静岡新聞社編集局調査部許諾済です)